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以司铎的身份为俄罗
斯服务

Alexy Yandushew-
Rumiantsev神父於2007年进
铎司祭职，当他接受这段访谈
时，还是一名执事，他谈到他
是如何因阅读一本俄罗斯无神
论的期刊，感受到它的絃外之
音，而发现基督宗教。

2010年3月14日



Alexy出生在圣彼得堡(当时仍称列宁
格勒)的一个东正教家庭，他并未在家
中接受宗教方面的培育， 但是他学会
五种语言，并攻读工程学位，後来还
得到神学及哲学学位。他还想学葡萄
牙语，因为这是法蒂玛地区所使用的
语言。在进铎後，他计画带他的堂区
教友们 去拜访与俄罗斯近代史紧密相
连的玛利亚朝圣地。 您是如何发现成
为基督徒，还有之後成为神父的召
唤？

那是个很长的故事。我信仰东正教的
父母亲，并不是非常虔诚。我出生的
1973年，父亲刚找到一份在超级市场
的工作，他很害怕让我领 洗，因为在
我的国家的那个年代，这可能会危害
整个家庭。任何人想要领洗，都必须
要申请一种护照，而那份资料，会被
交到政府当局和秘密警察手中。在考
虑事态 严重性後，他们决定不让我受
洗。 也就是说您的家人并非忠实履行
信仰义务的教友？



没错，我的父母亲相信天主，但是他
们没有为我的宗教培育做任何特别的
付出。他们维持一些传统，一年中会
去教堂几次、家中放置一些圣像， 不
过也就仅止於此。 您是如何对宗教产
生兴趣的？

全靠自己。十二岁时，我开始思考信
仰方面的问题，我相信「某人」--不
是某种东西，是我可以相信、信任
的。有一天，我看到 一本「科学与宗
教」期刊，是由俄罗斯无神论协会出
版的。没有人会读这类期刊，但是我
对这标题很感兴趣，这看起来是我唯
一能多学宗教方面东西的唯一方法，
於 是我订了这期刊，并在五年期间，
找出这字里行间的絃外之音。 无神论
是如何宣导的？

基本上所有的传播媒介都不断攻击宗
教，重点是要使人民相信教堂只是在
保存一个古老的神话，是毫无科学根
据的神话，好能因此控制人民思 想，



并谋取钱财。 您所说的「找出字里行
间的絃外之音」是什麽意思呢？

是宗教引起我的兴趣，并非无神论。
那些攻击宗教的文章引述圣经内容，
并会谈及教会和耶稣基督，因为我没
有其他的资源，只好利用那些文 章。
我开始这样想，如果对某件事或某个
人有蜚言蜚语，那可能是因为那件事
或那个人并不是真的那麽差劲。而主
业会的流言可能也是如此。有一回，
我看了一本 书，它也强烈批判了马尔
他爵士(Knights of Malta)。作者指
责主业会是一个危险的组织，不过他
也描述了主业 会的创办过程和写出主
业会「领导者」的居住地址，因此，
我决定写信给主业会，索取更多相关
资料。不过这是在我成为天主教之後
所发生的事了。 

回顾过去，我知道上主沿途引领著
我。我知道我不能谈论这 些事，因此
没有向任何人提起，但是，我对宗教
的兴趣日益增加。十五岁时，我告诉



父亲，我想领洗，加入东正教。他没
有反对，甚至联络一位朋友，一个在
列宁各 勒当技术员的东正教司祭，如
此一来，我就可以秘密地受洗。 您是
如何进入天主教会的？

正因为有人诋毁她，我决定查个水落
石出。我从电话不里找到圣彼得堡天
主教团的地址，但是教堂总是关著
的，经过几次尝试，我终於见到了天
主教团的人，不过他怀疑我可能是一
个年轻的KGB间谍(在那个年代有很多
间谍)，可是当他发现我时常来教堂，
就决定和我会面。在弥撒 後，我跟著
他穿过几栋建築物，到了一个离教堂
很远的地方，在那里能方便我们说
话。那是1989年，政治动盪的年代。
经过一段时间的陶成，我请求完全 加
入天主教会。 为什麽选择天主教呢？

人们对我谈起「教会」时，总是用複
数名词，但是我只想知道，哪一个才
是真正的教会。我在圣经中寻找答
案，发现耶稣只创立一个教会，并未



了她的团结祈祷。我也发现基督，亲
自任命圣伯多禄，为那唯一教会之
首。如果教宗是伯多禄的继承人，其
他自然依此遵循。 之後发生什麽事？

中学毕业後，我报名列宁格勒大学，
在修完工程学位後，接 著在圣多玛斯
亚奎那天主教专科大学，研究教会史
和哲学。我终於能愉快地沉浸在不停
地品德陶成中，而就在那时，我和主
业会取得联繫。我对主业会所受到的
恶意 攻击感到惊讶不已。 您的第一
印象是什麽？

是很好的印象。我认识了一些「不做
宣导」的人，他们意识到基督教徒的
生活是简单但也是深奥的。在俄罗斯
我们真正需要去认识工作的福音， 并
从平凡生活中去认识天主，将一切事
做好。我很肯定主业会能给予我的同
胞们大力的协助，持续不断的基督徒
培育是很吸引人的主意，我们需要
它。 您是怎样决定要进入神学院？



虽然我并未和任何人谈起，但是在我
的脑海里已经考虑了一 段时间。我想
我可能缺乏能力或所需要的条件去做
出这重大的承诺，我已经修完可成并
在工作了。我甚至在国外的国际哲学
学院(International Academy of
Philosophy)花了一年，研究列支敦
斯登(Liechtestein)国家的现象。有一
天，一位神父在没有事先告知我的情
况 下，问我：「你想当一位神父
吗？」我随即的回答是不，但是那天
晚上我辗转难眠。我回去和那位神父
谈一谈，并诚恳地告诉他我考虑过这
件事，但是觉得自己没有 资格，也不
够坚强去成为一位神父。他告诉我天
主自会提供力量。因此，在2000年
底，我进入了神学院。如果一切顺
利，我明年就会成为一 名司铎了。 
今日俄罗斯的宗教信仰 情况如何？

共产党在1989年垮台後，我们开始经
验真正的精神灵修春天。今天这现象
完全地真实体现；当最初的激情一
过，留下的会是那些真正有承诺的



人。不过总体来 说，我们必须承认有
很多人对「对天主的事」产生了真正
的兴趣。 您现在的梦想事什麽？

希望能以司铎的身份为俄罗斯服务。
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